



Fraktion in der Bezirksvertretung 1, Innenstadt/Deutz

Herrn
Bezirksbürgermeister
Andreas Hupke

Herrn
Bürgeramtsleiter
Dr. Ulrich Höver

Frau
Oberbürgermeisterin
Henriette Reker

Eingang beim Bezirksbürgermeister: 06.07.16

AN/1275/2016

Dringlichkeitsantrag gem. § 12 der Geschäftsordnung des Rates

Gremium	Datum der Sitzung
Bezirksvertretung 1 (Innenstadt)	07.07.2016

Schokoladen Mädchen Brunnen - neuer Standort der Limesstele

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin, sehr geehrte Herren,
die CDU-Fraktion in der Bezirksvertretung Innenstadt bittet Sie, folgenden
Dringlichkeitsantrag auf die Tagesordnung der nächsten Bezirksvertretungssitzung zu
setzen:

Die Verwaltung wird gebeten, im Rahmen eines zeitnahen Ortstermins mit der
Bezirksvertretung Innenstadt einen neuen Standort für die Limesstele am Schokoladen-
Mädchen-Brunnen zu finden.

BEGRÜNDUNG:

Am Severinkirchplatz befindet sich seit über zwanzig Jahren ein Trinkwasserbrunnen mit der
Gestalt des Stollwerk Mädchens. Dieser soll an Fabrikarbeiterinnen erinnern, die sich durch
das Verkaufen von Stollwerck Produkten ein Zubrot verdienten.
Der Brunnen steht für die jüngere Geschichte des Viertels.

Diese Dimension der Erinnerung ist durch die Aufstellung einer Eisenstele, die den Verlauf
des Limes anzeigen soll, erheblich beeinträchtigt und visuell eingeschränkt. Die im Abstand
von ca. 1,50 m nördlich des Stollwerck Mädchens aufgestellte Metallwand erschwert den
Blick auf den Brunnen und verstellt somit die menschliche Komponente des Viertels.



Fraktion in der Bezirksvertretung 1, Innenstadt/Deutz

- 2 -

Auch wenn seitens des römisch germanischen Museums eine Äußerung vorliegt, dass aus Kostengründen nur dieser Standort in Frage käme, möchten etliche Bürgerinnen und Bürger das nicht hinnehmen.

Die CDU Fraktion bittet daher um einen Ortstermin zur Findung eines neuen Standortes für die Limesstele, die in weiterer Entfernung vom Schokoladenmädchen-Brunnen gestellt werden sollte.

BEGRÜNDUNG DER DRINGLICHKEIT:

Aufgrund des großen Unmuts in der Bevölkerung und angesichts der bevorstehenden parlamentarischen Sommerpause ist eine zeitnahe Lösung dieser Thematik erforderlich.

Mit freundlichen Grüßen

Ralf Uerlich

Fraktionsvorsitzender

Günter Leitner

1. stellv. Bezirksbürgermeister



CDU KÖLN

Fraktion in der Bezirksvertretung 1, Innenstadt/Deutz

